

PRESENTACIÓN

La presente edición de TEMAS DE NUESTRA AMERICA reúne los productos de investigación realizados por el Instituto de Estudios Latinoamericanos para el año 1998.

El lector encontrará en las siguientes páginas una diversidad temática coherente con el carácter interdisciplinario sobre el que se erige el IDELA. De esta manera contamos con el producto investigativo denominado *El movimiento social étnico de los indígenas guatemaltecos* de Rafael Cuevas Molina. En dicha investigación se analiza el papel protagónico que tienen los movimientos sociales en la vida política de América Latina.

De Oscar Rojas Flores y Guillermo Jiménez Mora contamos con la Investigación *Reconversión productiva y juventud*. Los investigadores aquí se propusieron estudiar el contexto social y económico que presenta la región latinoamericana y el panorama que se vislumbra dentro de este marco para las generaciones jóvenes.

Sobre el tema de la delincuencia Marta Morera Salas presenta los resultados de la investigación *Daños contra la propiedad en San José 1890-1915*. Se detallan en este producto investigativo los daños predominantes durante la época, quiénes fueron los infractores y las víctimas, cuál fue el espacio donde se llevaron a cabo las prácticas delictivas y qué las motivo.

La producción artística y las mujeres son retomadas por Grace Prada quien nos presenta su investigación *El significado de la creación desde las mujeres*. El objetivo de la investigadora es resaltar en la importancia de la producción artística de las mujeres, en una cultura androcéntrica. Delimita la temática sobre todo a la plástica y más concretamente a la pintura.

Jacobo Schifter, por su parte, nos trae su investigación: *Los trailers centroamericanos y el riesgo de infección con el VIH*, en ella se hace una descripción de las características de los trailers y su oficio desde el punto de vista del ejercicio de su sexualidad.

Finalmente, tenemos la participación de Carlos Montenegro con el título *El proceso de paz en Guatemala* que se propone como objetivo «...apuntar como la URNG se puede transformar en partido político» dentro de un país que se halla dentro de un proceso de democracia en construcción.